
Assessores da Prefei-
tura de Goioerê, capita-
neados pelo vice-pre-
feito “Brito da Saúde”, 
estiveram nesta quinta-
feira em Maringá, onde 
se reuniram com repre-
sentantes da Sanepar. 
Na pauta, a ampliação 
da rede de esgoto na 
cidade. De acordo com 
o vice-prefeito, uma das 
demandas apresentadas 
diz respeito ao Jardim 
Bela Vista, que sofre pela 
falta da rede.

Em Maringá, assessores da Prefeitura 
discutem rede de esgoto com a Sanepar 
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Colégio Agrícola inicia com 74 alunos de 
9 cidades da região e Mato Grosso do Sul

Em Goioerê, Colégio Polivalente oferece curso 
de Técnico em Enfermagem em período integral

A direção do Colégio 
Polivalente de Goioerê – 
Premen I – está informan-
do aos interessados, que a 
partir deste ano a institui-
ção contará com o curso de 
Técnico em Enfermagem 
na modalidade de ensino 

integral. De acordo com 
a diretora Vera Favine, o 
curso tem duração de três 
anos e ao concluir o ensi-
no médio o aluno também 
terá concluído o Técnico 
em Enfermagem.

Copa Internacional Águas Claras de Futebol 
de Base será aberta segunda-feira em Goioerê

Será aberta na próxima 
segunda-feira (19), a 6ª edi-
ção da Copa Internacional 
Águas Claras de Futebol de 
Base de Goioerê, um dos 
maiores eventos esportivos 
da região. A competição 

deve atrair milhares de 
jovens atletas de diversas 
cidades brasileiras e até de 
outros países, consolidan-
do-se como uma vitrine 
para o futebol de base.

Tecpar contribui com 
segurança alimentar 

e nutricional das 
crianças paranaenses

Estudantes de 9 cidades 
do Paraná e também do Mato 
Grosso do Sul, vão fazer parte 
das duas primeiras turmas 
que iniciarão o ano letivo no 
Colégio Agrícola de Goioerê. 
No total, 74 alunos se matri-
cularam na instituição e ao 
concluírem o curso receberão 
seus diplomas de Técnico em 
Agropecuária.

O Instituto de Tecnologia 
do Paraná (Tecpar) contribui 
com a segurança alimentar 
das crianças paranaenses em 
duas frentes: com os ensaios 
laboratoriais que atestam a 
qualidade da alimentação 
escolar da rede estadual de 
ensino e com as análises que 
avaliam as condições nutricio-
nais do leite enriquecido que 
chega a famílias vulneráveis 
atendidas pelo programa Leite 
das Crianças.
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Recorde
O investimento com recursos próprios para 2025 

será o maior dos últimos 10 anos no Paraná. Os mais 
de R$ 6,3 bilhões previstos no orçamento estadual 
significam um aumento mais do que expressivo em 
obras e melhorias em diversas cidades paranaenses 
ao longo dos próximos meses. “O Estado fez o dever 
de casa, colocou as contas em dia e agora tem uma 
situação confortável de arrecadação e organização 
fiscal que permite investir mais”, disse o secretário 
Norberto Ortigara (Fazenda).

Modelo
A Agência de Assuntos Metropolitanos do Paraná 

apresentou o conceito arquitetônico do Terminal 
Metropolitano de Londrina. A estrutura, que terá 15 
plataformas para ônibus e outras cinco áreas de espera, 
contará com espaços administrativos e de lazer, em 
um terreno de 12 mil metros quadrados em frente ao 
Terminal Urbano Central. Agora, os trabalhos serão 
concentrados nos projetos estruturais, hidráulicos 
e elétricos, com conclusão prevista para maio. “A 
expectativa é de que até o final do primeiro semestre 
a gente consiga realizar a licitação da obra”, disse o 
presidente da Amep, Gilson Santos.

Centro de Estudos
O Paraná está recebendo R$ 16 milhões do governo 

federal para o campus da UFPR do Pontal do Paraná 
– Centro de Estudos do Mar e mais R$ 2 milhões para 
o IFPR Paranaguá, diz a deputada Gleisi Hoffmann 
(PT) que destaca que as universidades federais do 
Paraná terão R$ 877 milhões em 2025.

Contra a Maconha
Os 38 vereadores de Curitiba já apresentaram 80 

projetos neste ano. Entre eles, o do vereador Bruno 
Secco (PMB) que proíbe a Marcha da Maconha e de 
outros “eventos, reuniões, ou práticas análogas, que 
façam apologia ao consumo de drogas ilícitas que 
causem dependência física e/ou psíquica”. Já Eder 
Borges (PL) pretende multar em R$ 1 mil quem for 
flagrado utilizando drogas ilícitas em áreas e logra-
douros públicos (como avenidas, ruas, calçadas e 
parques). A multa pode dobrar caso a infração seja 
cometida em alguns estabelecimentos (como escolas 
ou hospitais, parques ou praças).

Suspensão
O TCE suspendeu a licitação da prefeitura de 

Almirante Tamandaré para concessão, execução de 
obras e a prestação de serviços de expansão, opera-
ção e manutenção da rede de iluminação pública da 
cidade da região metropolitana de Curitiba. O con-
selheiro Durval Amaral atendeu pedido da Brasiluz 
Eletrificação e Eletrônica que apontou equívoco na 
definição do valor total estimado do contrato em R$ 
64.037.851,64. Segundo ela, este deveria ser de R$ 
161.973.126,00, levando-se em conta o valor de R$ 
40,45 mensal por ponto de iluminação e um parque de 
11.123 pontos, bem como um período de concessão 
de 30 anos, conforme definido no próprio instrumento 
convocatório da licitação.

Assessores da Pre-
feitura de Goioerê, 
capitaneados pelo vi-
ce-prefeito “Brito da 
Saúde”, estiveram nes-
ta quinta-feira em Ma-
ringá, onde se reuniram 
com representantes da 
Sanepar. Na pauta, a 
ampliação da rede de 
esgoto na cidade.

De acordo com o 
vice-prefeito, uma das 
demandas apresen-
tadas diz respeito ao 
Jardim Bela Vista, que 
sofre pela falta da rede. 
“Estamos buscando 
uma solução e cremos 
que teremos novidades 
nos próximos dias”, 
diz.

Acompanharam o 
vice-prefeito em Ma-

Em Maringá, assessores da Prefeitura 
discutem rede de esgoto com a Sanepar

ringá, o secretário de 
Administração, Isaias 
Ferreira Lima, a Pro-

curadora Fabíola Fa-
leiros, a secretária de 
Planejamento Regina 

Cruz e a engenheira 
Bruna Abelha.

Será aberta na próxi-
ma segunda-feira (19), a 
6ª edição da Copa Inter-
nacional Águas Claras 
de Futebol de Base de 
Goioerê, um dos maiores 
eventos esportivos da 
região.

Copa Internacional Águas Claras de Futebol 
de Base será aberta segunda-feira em Goioerê

A competição deve 
atrair milhares de jo-
vens atletas de diversas 
cidades brasileiras e até 
de outros países, con-
solidando-se como uma 
vitrine para o futebol de 
base.

O evento, que é pro-
movido pela Associação 
Atlética Piá Gente Boa, 
em parceria com a MJM, 
contará com equipes 
formadas por atletas nas 
categorias 2007, 2008, 
2009, 2010, 2011, 2012, 

2013 e 2014. 
O coordenador da 

Associação Atlética Piá 
Gente Boa e responsá-
vel pelo evento, Val-
dir Ribeiro, destaca a 
expectativa de repetir 
o sucesso das edições 
anteriores. “Essa com-
petição é tradicional e 
sempre uma oportuni-
dade para nossos jovens 
talentos mostrarem suas 
habilidades e trocarem 
experiências”, diz ele.

A competição conta 
com o apoio da Prefeitu-
ra de Goioerê, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer, além 
da Associação Comer-
cial e da Câmara Muni-
cipal de Goioerê. Além 
de impulsionar o esporte, 
o evento movimenta a 
economia local, com 
a presença de atletas, 
dirigentes e equipes de 
arbitragem.A competição será aberta na próxima segunda-feira em Goioerê

Os representantes de Goioerê com funcionários da Senepar em Maringá
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A direção do Colégio Poli-
valente de Goioerê – Premen 
I – está informando aos interes-
sados, que a partir deste ano a 
instituição contará com o curso 
de Técnico em Enfermagem na 
modalidade de ensino integral.

De acordo com a diretora 
Vera Favine, o curso tem dura-
ção de três anos e ao concluir o 
ensino médio o aluno também 
terá concluído o Técnico em 
Enfermagem.

A turma inicial terá até 
30 alunos, sendo que mais 
da metade das vagas já foi 
preenchida. Os interessados 
devem procurar a secretaria do 
colégio, levando o documento 
de conclusão do ensino funda-
mental, documentos pessoais 
e comprovante de endereço.

A diretora explica que no 
Colégio Polivalente todos os 

Em Goioerê, Colégio Polivalente oferece curso 
de Técnico em Enfermagem em período integral

cursos oferecidos são em tempo 
integral, com aulas pela manhã 
e à tarde. Os alunos que moram 
em outras cidades passam o dia 

na escola e tomam café quando 
chegam, outro café às 10 h, 
almoço às 12 h, outro café às 
15 horas. A saída do colégio 

acontece às 16:30 horas.
Para maiores informações, 

basta ligar para o telefone (44) 
3110-1210.

Estudantes de 9 cida-
des do Paraná e também 
do Mato Grosso do Sul, 
vão fazer parte das duas 
primeiras turmas que 
iniciarão o ano letivo 
no Colégio Agrícola de 
Goioerê. No total, 74 alu-
nos se matricularam na 
instituição e ao conclu-
írem o curso receberão 
seus diplomas de Técnico 
em Agropecuária.

O professor Ademir 
Santanta, diretor do colé-
gio, explica que o curso 
terá duração de três anos 
em período integral, com 
os alunos tendo acesso a 
uma estrutura moderna e 
suporte necessário para 
se tornarem profissionais 
capacitados a atuar no 
setor agropecuário.

“Sem dúvida, um cur-
so importante e que abre 
muitas possibilidades 
para aqueles que por 

Colégio Agrícola inicia com 74 alunos de 
9 cidades da região e Mato Grosso do Sul

aqui passarem”, diz o 
diretor, acrescentando 
que o agronegócio tem 
crescido muito no país, o 
que sugere a formação de 
novos profissionais para 
atuarem no setor.

O Colégio Agrícola de 
Goioerê conta com 10 mil 
metros quadrados de área 
e investimento de R$ 24 
milhões e tem capacida-
de para receber cerca de 
800 estudantes, 400 deles 
em regime de internato. 
O colégio fica na Vila 
Rural Candeias e tem 10 
salas de aula, laborató-
rios, biblioteca, quadra 
poliesportiva coberta, 
alojamento completo e 
outros ambientes. Além 
disso, em uma área pró-
xima com 28 alqueires, 
os estudantes terão aulas 
práticas de agropecuária, 
com plantações e criação 
de animais.As duas primeiras turmas iniciarão as aulas a partir do mês de fevereiro

Tecpar contribui com segurança alimentar 
e nutricional das crianças paranaenses
O Instituto de Tecno-

logia do Paraná (Tecpar) 
contribui com a segurança 
alimentar das crianças pa-
ranaenses em duas frentes: 
com os ensaios laboratoriais 
que atestam a qualidade da 
alimentação escolar da rede 
estadual de ensino e com 
as análises que avaliam as 
condições nutricionais do 
leite enriquecido que chega 
a famílias vulneráveis aten-
didas pelo programa Leite 
das Crianças.

Para isso, o Centro de 
Tecnologia em Saúde e 
Meio Ambiente do Tecpar 
desempenha o papel na ava-
liação da conformidade de 
produtos e matérias-primas.

“O Tecpar, como empre-
sa pública do Governo do 
Estado, está a serviço da 
sociedade paranaense. Isso 
se demonstra em várias fren-
tes, mas em especial com o 
cuidado dos alimentos que 
são servidos nas escolas 
estaduais bem como de 
programas de alimentação 
de pessoas em situação 
de vulnerabilidade. Com 
nossas ações, o Tecpar tem 
compromisso com a popu-
lação do Paraná”, observa 
o diretor-presidente do 
instituto, Celso Kloss.

LEITE DAS CRIAN-
ÇAS – Os laboratórios do 
Tecpar contribuem com a 
segurança alimentar nutri-
cional, por meio da ava-
liação da conformidade 
do teor de vitamina A e do 

mineral ferro presentes no 
leite pasteurizado integral 
fornecido ao Programa 
Leite das Crianças.

As empresas que buscam 
fornecer ao programa pro-
curam o Tecpar para realizar 
o monitoramento das quan-
tidades desses elementos 
vitamínicos e minerais no 
leite beneficiado, o que 
está previsto no edital de 
credenciamento de usinas 
produtoras do alimento.

De iniciativa do Governo 
do Paraná, o programa tem 
por objetivo auxiliar no com-
bate à desnutrição infantil, 
por meio da distribuição 
gratuita e diária de um litro 
de leite às crianças de seis 
a 36 meses, pertencentes 
a famílias em situação de 
vulnerabilidade social.

“O monitoramento da 
qualidade realizado pelos 
laboratórios do Tecpar con-
tribui para garantir alimen-
tos seguros e nutritivos às 
crianças”, explica a gerente 
do Centro de Tecnologia em 
Saúde e Meio Ambiente do 
Tecpar, Daniele Adão.

ALIMENTAÇÃO ES-
COLAR – Em outra frente, 
para proteger a saúde dos 
alunos e manter o alto pa-
drão da merenda escolar, o 
Tecpar e o Instituto Parana-
ense de Desenvolvimento 
Educacional (Fundepar) 
mantêm uma sólida parce-
ria para a análise técnica 
dos gêneros alimentícios 
adquiridos.

Preço do café e início da colheita de soja são 
destaques do boletim agropecuário do Deral

O preço do café no varejo 
continuará em patamares 
altos pelo menos até que a 
próxima safra esteja colhida 
e disponível no mercado – 
ela se fortalece entre junho 
e julho. De outro lado, os 
produtores também estão 
recebendo mais pelo pro-
duto, o que possibilita que 
se compense, em parte, os 

prejuízos que vinham acu-
mulando nos últimos ciclos.

Esse é um dos temas apre-
sentados com mais detalhes 
no Boletim de Conjuntura 
Agropecuária referente à se-
mana de 10 a 16 de janeiro. O 
documento é preparado pelo 
Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e 

do Abastecimento.
A pesquisa de varejo 

feita periodicamente pelo 
Deral mostra que em 2024 
o preço do café no mercado 
paranaense teve aumento de 
50%. Em dezembro de 2023 
a média por quilo ficou em 
R$ 13,59. Um ano depois 
estava em R$ 20,33.

Os primeiros levanta-
mentos de 2025 indicam 
que o movimento de alta 
não cessou. Dez pacotes 
estão custando R$ 230,22 no 
atacado. Mesmo que seja re-

passado ao consumidor sem 
lucro, já supera em 10% os 
valores praticados no varejo 
no final do ano passado.

A produção paranaense 
sozinha não é capaz de 
reverter essa situação, pois 
oferece menos de 2% do 
volume brasileiro. Mas a pre-
visão é que as boas floradas 
e o bom desenvolvimento 
observados levem a uma 
produção de 42,7 mil tone-
ladas nos 25,5 mil hectares, 
o que seria 6% superior às 
40,4 mil toneladas de 2024.

O curso será implantado a partir deste ano: técnico em enfermagem em período integral
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Copacol amplia capacidade estocagem com 
nova Unidade de Grãos e Insumos em Penha

O potencial produtivo em 
ascensão nas propriedades 
agrícolas paranaenses leva a 
Copacol a ampliar continua-
mente a capacidade de esto-
cagem de grãos. Para suprir 
essa demanda e proporcionar 
comodidade ao cooperado, 
acaba de ser inaugurado o 
mais recente investimento 
da Cooperativa, no Distrito 
de Nossa Senhora da Penha, 
Corbélia, que recebeu uma 
moderna Unidade de Grãos e 
Insumos.

A estrutura com 13,8 mil 
metros quadrados construí-
dos possui ampla capacidade 
de armazenagem, depósito 
de insumos e escritório para 
atendimento, no conceito 
Coopera Sempre. O espaço 
é dedicado para receber a fa-
mília cooperada e prestar toda 
assistência técnica, do plantio 
até a colheita. Foram R$ 121 

A estrutura com 13,8 mil metros quadrados construídos possui ampla capacidade de 
armazenagem, depósito de insumos e escritório para atendimento, no conceito Coopera Sempre

cada); duas moegas; dois 
tombadores; dois secadores 
(capacidade de 200 toneladas/
hora). Além disso, a estrutura 
possui um depósito de 2,5 
mil metros quadrados para a 
armazenagem de insumos e 
agroquímicos, facilitando as 
entregas ao cooperado. “A 
Copacol está continuamen-
te investindo em estrutura 
para proporcionar agilidade 
no recebimento das safras e 
garantir melhores condições 
de atendimento ao nosso co-
operado. A nova Unidade em 
Penha é um passo importante, 
que beneficia toda a região 

onde atuamos, com agilidade 
no serviço prestado, com uma 
estrutura ampla e moderna. 
Estamos prontos para receber 
nossos produtores na Unidade 
em Penha, a casa da família 
cooperada”, afirma o diretor
-presidente, Valter Pitol.

Com 41 instalações de 
armazenagem de grãos e in-
sumos no Oeste e Sudoeste 
do Paraná, a Copacol se con-
solida como uma das maiores 
cooperativas brasileiras, com 
faturamento próximo de R$ 10 
bilhões, 9,6 mil cooperados e 
16,2 mil colaboradores. Além 
de grãos, a Cooperativa atua 

com suínos e leite, destacando-
se pela produção pioneira de 
aves e peixes comercializados 
em 84 países. Com mais de 
180 produtos diferentes, a 
marca tem como propósito 
gerar valor para cooperados, 
colaboradores, clientes e 
parceiros através no agrone-
gócio, por meio de negócios 
sustentáveis, com respeito ao 
ser humano, proporcionando 
renda e desenvolvimento no 
campo e na cidade.

A TODO VAPOR
Em pleno funcionamento, 

a Unidade de Grãos e Insumos 
em Penha já recebeu as pri-
meiras cargas da safra de soja, 
beneficiando os cooperados de 
toda a região. O escritório para 
atendimento está localizado 
às margens da BR-369, pró-
ximo à praça de pedágio, em 
Corbélia. “Estamos realizando 
um sonho. A Copacol coopera 
com os cooperados. Essa nova 
Unidade vai proporcionar 
muitas facilidades na entrega 
da safra”, afirma o cooperado 
Celso Casarolli, que já está 
transportando as cargas da 
safra à Cooperativa.

INAUGURAÇÃO
Para a entrega oficial da 

Unidade de Grãos e Insumos, 
a Copacol recebeu os coope-
rados e colaboradores nesta 
terça-feira. A comunidade 
conferiu o funcionamento 
da estrutura onde o serviço 
passa a ser prestado aos 
produtores. A inauguração 
contou com a tradicional bên-
ção das instalações realizada 
pelo padre Eduardo Bobki. 
Estiveram presentes também 
representantes das instituições 
financeiras, construtoras e 
prestadoras de serviços que 
tornaram possível a realização 
da obra de maneira ágil.

Durante a cerimônia feita 
pela Diretoria da Coopera-
tiva, o prefeito de Corbélia, 
Thiago Stefanello, enalteceu 
o investimento no município 
de 17,4 mil habitantes. “A 
Copacol tem uma grande par-
ticipação no desenvolvimento 
de renda e emprego em nossa 
comunidade. A Unidade de 
Grãos e Insumos em Penha 
garante o progresso no campo 
e também novas oportunidades 
aos moradores. Parabenizo à 
Diretoria por mais esse inves-
timento”, afirma Stefanello.

milhões destinados a obra, 
que contempla nove silos de 
armazenagem de grãos (103,5 
mil toneladas no total), dois 
silos pulmões (750 toneladas 
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